

Comme on disputait chez madame de LUXEMBOURG sur ce vers de l'abbé DELILLE :

“ Et ces deux grands débris se consolaient entre eux, on annonça le bailli de Breteuil et madame de la R. . . . “ Le vers est bon,” dit la maréchalle.

LEMIERE disait qu'entre sa *Veuve de Malabar*, jouée en 1770, et sa *Veuve de Malabar*, jouée en 1781, il y avait la différence d'une falourde à une voie de bois.

CHAMPFORT, voulant donner une idée de la dureté de quelques uns des vers du même Lemièrre, lui fit cette épitaphe :

Passant, sous ce froid marbre, auprès de ce dur roc,
Dort l'âpre et rude auteur qui, passant la noire onde,
Était fier d'avoir su tirer de son estoc
Son vers, le vers du siècle, et qu'on claque à la ronde :
“ Le trident de Neptune est le sceptre du monde.”

Tandis que MALLET-DU-PAN, dans la partie politique du *Mer-cure*, soutenait les anciens abus, Champfort les frappait de ridicule, dans la partie littéraire du même journal : aussi disait-il : “ L'aristocratie, en recevant pour son argent, les genuflexions de Mallet-du Pan, reçoit aussi mes soufflets.” Il ne devint pas moins redoutable, un peu plus tard, aux anarchistes, par une foule de bons-mots, qui volaient de bouche en bouche. “ La fraternité de ces gens-là, disait-il, est celle de CAIN et d'ABEL, ou celle d'ETEOCLE et de POLYNICE, comme variante de la première.”

M. de VERGENNES n'aimait point les gens de lettres, et on remarqua qu'aucun écrivain distingué n'avait fait des vers sur la paix de 1783 ; sur quoi quelqu'un disait : “ Il y a en deux raisons : il ne donne rien aux poètes, et il ne prête pas à la poésie.”

Un Anglais voyageant en France, il y a quelques années, parle d'un tableau représentant le paradis : on y voyait des anges agenouillés sur des coussins sur lesquels étaient brodées les armes de France.

Un journal de St. Louis disait, il n'y a pas longtemps, que le charbon anthracite, trouvé dernièrement dans l'état du Missouri, est, quant au toucher, à l'odeur et à la couleur, le même que le charbon de terre : “ La seule différence, ajoutait-il, est que le charbon brûle, et que l'anthracite ne brûle pas.”

L'Éditeur de la Gazette de l'Ouest (*Western Gazette*) annonçant dernièrement qu'il prendrait du bois de chauffage en échange pour des gazettes, ajouta :

N. B. *Don't bring logs that the Devil can't split.*

Quelque temps après, le même Editeur, voyant que le bois ne venait pas, écrivit : “ *You may send on your logs ; if the Devil can't split them, I'll try them myself.*”